

La Internacionalización en nuestro ámbito, lejos de constituir una mera actividad, representa un proceso que tiende a la inserción de las Instituciones de Educación Superior en el mundo globalizado. En palabras de Jane Knight, procura *“Integrar o estimular la dimensión internacional o intercultural en la enseñanza, la investigación y el servicio mediante la combinación de una amplia gama de actividades, políticas y procedimientos”*.

Dicha tarea no es sencilla, y representa un arduo trabajo, especialmente en las Universidades Nacionales, donde las funciones que han asumido estas últimas en la actualidad exceden lo meramente académico, para tomar un rol socialmente comprometido, con recursos siempre limitados que deben administrarse cautelosamente y eficientemente.

Internacionalizar implica, en las Universidades Públicas, un fuerte compromiso político que la establezca como una prioridad estratégica, en el convencimiento de que ella contribuye al mejoramiento de la calidad de la enseñanza, la investigación, la extensión y la vinculación y transferencia tecnológica, actuando como un eje transversal a todas ellas.

Dicho compromiso fue asumido, internalizado y fortalecido en la actual gestión en la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste, la cual ha generado estructuras internas para lograr un mejor desarrollo de las actividades de cooperación internacional, impulsando movilidades internacionales de alumnos y docentes, promoviendo investigaciones conjuntas con instituciones extranjeras mediante la participación constante en los programas centrales de movilidad de la Universidad, y la ejecución de acciones en el marco de convenios específicos impulsados desde la Unidad Académica para satisfacer necesidades específicas de esta área del conocimiento.

En ese contexto y, sin perjuicio de los resultados en otros ámbitos, la política sostenida a la que hemos aludido ha permitido, desde el año 2010 a la fecha, movilizar enviar alrededor de 67 estudiantes (de grado y posgrado) y docentes, cifra que se espera continuar incrementando en los próximos años, conjuntamente con el desarrollo de las otras acciones complementarias que se llevan adelante, lo cual permitirá integrar la dimensión internacional e intercultural en la Facultad de Odontología de la Universidad Nacional del Nordeste.

Mgter Sergio Junior Shwoihort
Asesor Área Cooperación Internacional
Facultad de Odontología. UNNE